



“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO.

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 25 de enero de 1937:

EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª, y 8.ª Divisiones y Divisiones de Avila y Soria.—Sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos de fusil y de cañón.

División de Madrid.—El enemigo, siguiendo su costumbre, atacó en el día de hoy las posiciones ocupadas sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado con gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada se han ocupado los pueblos de Ayón, Fornés y Jallana, limpiándose de enemigos la zona de 15 kilómetros al Sur de la carretera de Alhama, donde se encuentran los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción. Fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen, un Manto, una patena y dos cálices, uno de ellos de grandísimo valor.

Salamanca, 25 de enero de 1937.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Las democracias, transmisoras del bacilo bolchevista, han terminado su obra

El acuerdo italo-inglés impedirá la soviétización de España

Declaraciones de Mussolini a un periodista alemán

ROMA.—El Duce ha concedido una entrevista a Roland Staumk, enviado especial del «Voelischer Beobachter» y que hasta hace poco tiempo desempeñó las funciones de corresponsal cerca del Generalísimo Franco.

El periódico germano inserta las declaraciones del Duce.

—¿Cree usted—pregunta el periodista—que la guerra civil española pudiera convertirse en una guerra europea?

—El acuerdo del Mediterráneo—respondió el Duce—tiene como consecuencia hacer más seguro el eje político Berlín-Roma. Se ha querido involucrar ese acuerdo, pero yo lo

he impedido. Garantizamos el «statu quo» del Mediterráneo. Todo el mundo conoce los términos del discurso que pronuncié en Milán. Sea como fuere, este acuerdo es el apaciguamiento de una situación extremadamente tensa. Tenemos, pues, varios años de tranquilidad delante de nosotros. Durante ese tiempo podremos trabajar en favor de la paz.

En cuanto a lo que se dice de que el acuerdo anglo italiano significa un alojamiento de las relaciones entre Roma y Berlín, ello son fantasías de los adversarios del bloque italo-germano, de creación reciente, pero intangible. ¡No! En este punto nada cambiará. Por el contrario, el acuerdo del Mediterráneo—repito—solo sirve para fortalecer el nexo de la política de Berlín y Roma. Constituye el desarrollo lógico de nuestros esfuerzos a favor de la paz europea.

No tenemos ninguna pretensión ni intención de carácter territorial, sea de la naturaleza que fuere, en lo que respecta a la situación creada por la intervención rusa en España.

—¿Cree usted que el establecimiento de una República soviética en España o en una parte de su territorio (Cataluña, por ejemplo), supone un peligro para el «statu quo»?

—¡Eso no ofrece duda!—responde Mussolini. Hemos dado un paso importante al concertar el acuerdo que conduce a la formación del nexo político Berlín-Roma. Es el principio de un nuevo procedimiento de consolidación europea. No tengo fe en la creación de los Estados Unidos de Europa. Es una utopía desautorizada por la Historia y por la geografía política. Somos todos demasiado viejos en este Continente. Cada pueblo tiene su Historia propia, de donde proceden todas sus características nacionales y políticas. En América todo es nuevo y la tradición casi no existe. Europa está organizada en «sentido de profundidad». América se desarrolla en un sentido de «extensión» de superficie. Pero cuando se sepa que el bolchevismo es el único peligro que amenaza a nuestra cultura y a nuestra existencia, se llegará a formar una especie de ideal de unión europea.

Mussolini terminó asegurando al periodista: —Acabó la obra de las democracias. Consciente o inconscientemente han sido más que focos de infección, transmisoras de los bacilos del bolchevismo. De un lado está ese grupo; nosotros constituimos el otro. El futuro no es del dominio de las masas, que siempre reaccionan mal. Las democracias son como las arenas movedizas. Nuestro ideal político es como una roca de granito.

Visado por la Censura Militar

lancia, que con otros agentes y personal de Seguridad, llevan los trabajos de organización. Todos trabajan con entusiasmo, no siendo menor el de la docena de bellas mecanógrafas que incansables se pasan de diez a doce horas tecleando con un desinteresado altruismo, por

La señora doña María Isabel Pascual del Povil de Franco, dice...

El domingo, en la emisión de las dos y treinta de la tarde, por la Emisora Nacional, pronunció la siguiente vibrante alocución, en pro de una obra tan humanitaria, como simpáticamente españolista. He aquí sus palabras:

«Llevamos ya muchos meses de lucha en España y lucha significa siempre sacrificio. Cuando es una nación entera la que combate, toda ella debe sacrificarse, hasta el heroísmo, que no es, ni mucho menos, virtud exclusiva de la línea de fuego. El pueblo español, todo el pueblo español combate por su existencia, unos en el frente, en las trincheras, lo dan todo por formar la vida nueva de la España Grande. Nosotros, españoles todos de retaguardia, tenemos para con esos héroes, gloria de España, un deber sagrado: el de mostrarnos dignos de ellos, el de saber responder a su generosidad, que no se detiene ni ante el sacrificio de la propia vida, si la Patria lo exige.

La España Nueva quiere solamente hijos nobles, dispuestos constantemente a vencer su egoísmo, a olvidar y sacrificar sus comodidades y conveniencias particulares en aras de los intereses de la Patria.

Español que estás viviendo estos días tranquilo en retaguardia en tu hogar, rodeado de los tuyos, no olvides nunca estas dos cosas: que ese bienestar se lo debes a los que en el frente, privados de todo lo que tú disfrutas, pelean constantemente, sin cansarse, sin retroceder, sin desfallecimientos; y no olvides tampoco que de tu conducta depende el futuro de la Patria, si eres cobarde para el sacrificio, egoísta, tendremos una España de egoístas y cobardes, una España en que reinará el odio y el rencor.

Si eres español de veras, patriota de obras, encontrarás cada día mil ocasiones de demostrarlo; no es indispensable que te expongas en el frente para ello, pero sí que te exiges España en la retaguardia donde te encuentras, en tu puesto, hombre o mujer, lo que seas, una labor que muestre claramente tu patriotismo.

amor a España, sin percibir sueldo o gratificación alguna.

La organización es perfecta. Varias docenas de carpetas guardan los expedientes personales, en los que está el completo historial de los elementos no adictos al movimiento nacional.

Una idea de la inmensa labor realizada, en poco más de dos meses, que lleva funcionando la Jefatura, por que antes tuvo que dedicar el tiempo a la instalación y acoplamiento de servicios, la da el número de fichas completas que ya hay, 40.000, existiendo datos para la redacción de 80.000, que no están ya hechas por falta de cartulinas. Están entresacando los datos de cuantos medios de información han caído en poder de la policía, siendo uno de ellos la prensa roja de esta última época, de la que han podido cogerse varias colecciones completas. Se puede decir que todos cuantos han pertenecido al Frente Popular, a los partidos extremistas o han tenido conomicancias con ellos, están ya fichados en la Sección de Orden Público.

Es un deber sagrado pensar en los combatientes, tenemos que alentarlos con nuestra conducta, alegrar sus espíritus con nuestras atenciones constantes; es decir, aliviar la dureza de su vida de combatientes.

También tú, español que estás obligado a permanecer en retaguardia, puedes luchar activamente contra el comunismo; verás:

Nuestros soldados, los hijos valientes del pueblo español, te hacen hoy un ruego, aunque bien pudieran darte una orden, pues a ellos les dá derecho el frío de las largas horas que han pasado en el parapeto, las noches pasadas en la trinchera y sus infinitos avances gloriosos, y el que hoy, por todo eso, están en la cama de un hospital, desde el que te piden...

Necesitan mudas interiores, nuevas, compuestas de camisa, calzoncillos, calcetines y pañuelos. Es urgente proveer a esta necesidad y de cada familia esperamos, en el plazo más breve posible, una prueba de patriotismo, enviando este pequeño, pero eficaz auxilio para los valientes que son la gloria de España.

Quizá algunas familias no puedan, por su modesta situación económica, enviar la muda completa; en este caso, para evitar el que se repita muchas veces la misma prenda y falten otras, aconsejamos que se pongan de acuerdo las personas necesarias para completarla.

Con este sacrificio pequeño contribuimos a la reconstrucción de España y pones tu granito de arena para conseguir que tu Patria quede purificada pronto de la peste bolchevique.

Español: por el grado de tu generosidad, mediremos el de tu odio a los enemigos de tu Patria y de tu amor al pueblo de España.

Español: que un día con orgullo, con satisfacción y con alegría, puedas decir a tu pueblo, que también a ti se debe que tengamos una España Grande y Libre, porque también tú supiste en tu puesto cumplir tu deber.»

Minuciosamente se encuentran registrados en las fichas y en los expedientes personales todos cuantos datos se conocen de los que por una u otra causa tienen o puede tener pendiente algo con la justicia. También se hace constar la posición económica de personas no afectas al movimiento, para fines ulteriores y están también fichados todos cuantos pertenecen o han pertenecido a las logias masónicas.

En otras dos secciones están debidamente clasificados, fichados y archivados todos los datos referentes al personal de los Cuerpos de Investigación y Vigilancia y de Seguridad y Asalto.

Como decimos antes, la labor de esta Jefatura es digna de los mayores elogios, que corresponden en primer lugar al señor Romero, a sus colaboradores los oficiales de la Guardia Civil que están en su secretaría y a los miembros del Cuerpo de Vigilancia y de Seguridad y Asalto, que acertadamente secundan sus órdenes y las distinguidas señoritas mecanógrafas que tan desprendidamente laboran por la salvación de España.

Nuestras tropas ocuparon el domingo la Cuesta de la Reina

Es una posición de gran estrategia protegida por trincheras

Notas oficiales para la Prensa

Aunque el tiempo continúa inlealmente hasta el punto de que las dos últimas noches cayó sobre esta región un verdadero diluvio, y aunque los campos están convertidos en un verdadero lodazal, en la madrugada de ayer domingo, el mando dispuso realizar un movimiento táctico sobre el sector de Aranjuez, a cuyo efecto un destacamento salió a las cuatro de la mañana de Seseña, y dividiéndose las fuerzas en columnas, se dirigieron a la carretera de Aranjuez. Estas pequeñas columnas, maniobrando en plena noche y bajo la lluvia, con magistral destreza rebasaron la casilla de peones camineros situada sobre la cumbre misma de la llamada Cuesta de la Reina, que como es sabido, muere sobre el puente tendido sobre el Tajo a la entrada de Aranjuez.

El enemigo tenía en aquellos lugares de incuestionable importancia estratégica, trincheras bien fortificadas, en las que estaban como un par de centenares de hombres, auxiliados además por varios carros blindados. Nuestras fuerzas llegaron sin ser apercebidas y sólo cuando se disponían a asaltar las trincheras, se dieron cuenta los rojos de nuestra presencia. Pero ya no les dió tiempo ni tuvieron coraje para aguantar nuestra embestida. Durante unos minutos de intenso fuego, los rojos abandonaron sus trincheras y emprendieron la fuga amparados por los carros blindados y por las barrancadas que van circundando la Cuesta de la Reina, pasando el puente precipitadamente, no parando hasta la otra orilla del río. Quedó por nuestra la Cuesta de la Reina, posición de gran trascendencia, porque yugula el paso del enemigo de Aranjuez para Madrid y viceversa, ya que desde luego es una magnífica posición artillera que tendrá a raya cualquier intento de los rojos por este sector, incluso los que pretendieran realizar utilizando un tren blindado que ahora queda en Aranjuez, sin que sea posible que verifique incursiones, como algunas de las que intentaron realizar en los días de la pasada semana.

Los marxistas se dejaron en las trincheras de la Cuesta de la Reina diez muertos y en estas mismas trincheras, vivos, cinco prisioneros, que por cierto se apresuraron a tirar las armas por encima de los parapetos apenas vieron acercarse a nuestros soldados. Estos cinco prisioneros son milicianos, pero por lo visto de infima categoría, dado que no llevan uniforme de ningún género. Han declarado ser labradores de varios pueblos de Toledo. Los enseñaron en muy poco tiempo los manejos del fusil y los llevaron a los parapetos sin más instrucción militar ni más orden que la de vigilar nuestros movimientos y resistir en caso de ataque

hasta morir. Por todo ello no recibían soldada alguna y únicamente un rancho frío por la mañana y uno caliente, a base de lentejas y alguna vez carne, por la noche.

Después de tomada la Cuesta de la Reina, el enemigo se limitó su reacción a un cañoneo, a ratos insistente, realizado con morteros desde algunas quebradas del terreno, pero a tan larga distancia que resultó totalmente inofensivo.

El día de hoy continúa amenazador por el mal estado del tiempo hasta el momento en que telegrafía.

En el resto de los sectores del frente de Madrid la calma es absoluta.

«Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa.»

Cuarenta mil fichas de identificación de los rojos

Las lleva ya confeccionadas la Jefatura Superior de Policía

Un historial completo de todas las logias masónicas

En esta ardua labor que se ha impuesto el generalísimo Franco de conquistar el suelo patrio y construir sobre él un nuevo Estado español, ha sabido escoger los colaboradores más aptos y más leales.

Y si asombrosa es la marcha de las operaciones militares, no lo es menos la labor constructiva que se está realizando en la retaguardia.

Hoy es toda España un campo de batalla. No lo son solamente las zonas en que se combate, sino también las provincias conquistadas, en las que la vida se desliza con toda tranquilidad y orden.

Ves que la guerra actual es un movimiento revolucionario en el que se da la paradoja de que los revolucionarios son los que se consideran gubernamentales y en cambio los que se han visto obligados a levantarse contra el Gobierno, son los que lu-

chan por imponer el amor a España y a la Religión, la autoridad y el orden.

Por esta cualidad revolucionaria de la guerra española, el enemigo está en todas partes, y en unas hay que luchar con las armas en la mano y en otras aplicando la ley.

Tarea espinosa, de gran responsabilidad, es la que se realiza en la retaguardia y esta labor radica en un organismo civil, que si siempre ha tenido gran importancia, hoy la tiene mayor.

Este organismo es la Jefatura Superior de Policía, al frente de la cual está uno de los jefes más prestigiosos de la Guardia civil, el teniente coronel don Pedro Romero Bassart, uno de los heroicos defensores del Alcázar de Toledo.

Este hombre toda actividad que sabe imprimir con su simpatía a todos los que con él trabajan, reúne todas las cualidades indispensables para el cargo. Sabe mandar sin mandar y es respetado y querido por los que con él trabajan.

Tres secciones tiene la Jefatura de Policía: Orde. Público. Personal y de Seguridad y Asalto; al frente de cada una de ellas hay un funcionario del Cuerpo de Investigación y Vigi-

AVILA AL DIA

Información municipal

Nota de la presidencia de la Comisión Municipal de Policía Urbana

El presidente de la citada Comisión Municipal, don Mariano del Barrio, nos ha remitido para su publicación la siguiente nota:

En el deseo de que en nuestra ciudad sea un hecho la limpieza de sus calles, y de que esta labor rinda el fin debido, ordeno que los recipientes que acostumbra a sacar a los carros de recogida, sean sacados únicamente en el momento de sonar la campanilla de limpiezas, con el fin de evitar que el aire o los perros desperdigen las basuras, en tal forma, que resulta casi ineficaz el trabajo de limpieza.

Espero que el público avilense se atenderá a estas instrucciones, cooperando así a que nuestra ciudad no tenga que envidiar a ninguna otra en lo que a limpieza e higiene se refiere.

SE ARRIENDA el molino de Bularros. Para tratar don Nicasio Velasco o don Benjamín Caro, San Miguel, 8 y Vallespín, 11.

El homenaje al general Serrador

Segunda lista de suscripción:

José Jiménez Hernández, una peseta; Joaquín Cenas, 1; Juan Muñoz de la Flor, 1; Casimiro López, 1; Bernabé Pérez B. de Quirós, 1; Siro Martín Delgado, 1; Modesto Gutiérrez, 1; Benita Fernández, 1; Lino García Monasterio, 1; Flavino de Castro, señora e hijos, 10; Juana Iglesias viuda de Ferrer, 1; Juan San Segundo, 0,50; Ángel de Diego, 1; Agustín García Arenzana, 1; Eduardo Ortega Barajas, 1; Lorenzo Muñoz, 1; María Velasco, 1; Celia Martín, 1; Mariano Martín, 1.

Un español, 1; Otilia Gutiérrez, 1; Teresa Gutiérrez, 1; María Loa, 0,25; Pilar García, 0,25; Pilar del Barrio, 0,25; Teresa del Barrio, 0,25; Carmen del Barrio, 0,25; Julia Sanchidrián, 0,25; Agapito Adanero, 0,25; Luciano Ruano, 0,25; Esteban Mijan, 1; Isidoro Heras, 1; Enrique Jiménez Vaquero, 1; Ignacio Jiménez, 1; José Pardo, 1; Ángel Pardo, 1; Benedicto García, 0,50; Eduardo González Terrero, 1.

PERDIDA de un caballo rojo, cola cortada, herrado cuatro extremidades, estrellón.

Se ruega devuelvan a Laureano Grande en Villacastín (Segovia).

Exámenes en la Normal

El próximo día 30, a las diez de la mañana, darán principio en la Escuela Normal del Magisterio los exámenes extraordinarios para aquellos alumnos a quienes falten una o dos asignaturas de la carrera, y para aquellos escolares que justifiquen que no pudieron hacerlo en septiembre.

De transportes

El presidente de la Junta provincial de transportes, comandante de Artillería don Luis Parallé, ha publicado una circular ordenando a los alcaldes que en el improrrogable plazo de cinco días remitan nota de cuantos vehículos existan en sus respectivas localidades, aunque estén averiados.

ANUNCIO

Se ofrecen buenos pastos para vacas y ovejas de invierno y primavera en Candeleda (Avila), dará razón Ignacio Rodríguez.

Madrinas de guerra

La solicitan los soldados de Intendencia Lorenzo Pajares y Jesús Rodríguez, del batallón de Gerona; Falangistas Juan Rodríguez, Salvador V. Pata, Manuel Sánchez y Antonio Pata Galante; y los Japistas Felipe García, Ginés Fernández, Antonio R. Ocilla y Ramón Equino.

Del Gobierno Militar

Por el coronel gobernador militar se ha dispuesto que por los jueces de Instrucción se proceda a la incautación de fincas que determina el Decreto número 108.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido asistido Eduardo González que presentaba herida en la mano izquierda.

HERRERO DIAZ

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Plaza de Santa Teresa, 10 2.ª dcha

Comedor de Caridad

Señores que se citan por sí tienen la bondad de asistir a él la presente semana:

Sacerdote: Don Eduardo Martínez, canónigo lectoral de la S. I. C.

Don Peregrín Iranzo y familia; don Guido Caprotti y familia; don Juan Caldeiro y familia; don Evilasio Bernado de Quirós y familia; don Lorenzo Pira y familia; don Castor Martín y familia; doña Emilia Martín e hijos; señoritas Teresita y Paulita Herrero.

Donativos

Uno señora amante de los pobres, 10 pesetas; unos visitantes del Comedor, 5; don Justo Sánchez, 5; La Industria y Comercio, una comida extraordinaria; La Patronal de la Cámara de Industria y Comercio, un saco de harina; una señorita en memoria de uno de sus difuntos, un paquete de tres kilos de fideos; señor cura párroco de Villanueva del Aceral, tres kilos de chorizos; don Salvador Gómez, kilo y medio de alubias, medio kilo de codillo y tres kilos y medio de patatas; doña Josefina Salvados, viuda de Sanz Crespo, 50 pesetas.

Ecos de Sociedad

Restablecido

Lo está de la dolencia que le ha retenido en cama varios días el redactor de «Ya» y actualmente querido compañero nuestro de redacción, don Antonio Ortíz.

Defectura de Sanidad de la Plaza y provincia

Enfermeras que tienen que asistir el día 27 de enero de siete de la mañana a dos de la tarde, segundo grupo:

María Cambrero.
De dos a ocho, tercer grupo:
Benita Sánchez.
Por la noche a las nueve, cuarto grupo:
Rosita Albi.

Hitler prepara un discurso de gran transcendencia

Durará dos horas y en él contestará a Eden

BERLIN.—Se espera con gran ansiedad el discurso con que el Führer responderá al que recientemente ha pronunciado mister Eden en la Cámara de los Comunes. Con esta decisión ha puesto fin a la controversia iniciada entre la prensa y los círculos diplomáticos. Se cree que Hitler hablará el día 30 del presente mes, en el Reich, y su anuncio ha causado gran sensación, porque se referirá principalmente a política nacional e internacional.

De momento no se ha dado ninguna indicación precisa sobre las intenciones de Hitler, el cual, por ahora sigue en su retiro de las montañas bávaras y labora sin descanso, redactando el texto del discurso, que según se dice durará más de dos horas.

HABLA UN RUSO NACIONALISTA

La derrota de la III Internacional en España puede considerarse como un principio de la salvación de Rusia

LA GUERRA QUE SOSTIENE LA ESPAÑA NACIONAL ES LA GUERRA DE LA RUSIA NACIONAL

Llego a España para tener el honor de alistarme en el Ejército Nacional del glorioso General Franco.

Como nacionalista ruso, considero un deber, el participar en la lucha que la noble nación española sostiene contra los verdugos rojos, enemigos de la libertad y de la felicidad de los pueblos.

Yo pretendo, ante el pueblo español, mostrarme como el intérprete de los sentimientos de los verdaderos rusos, y no solamente de los rusos residentes en el Extranjero, sino de la totalidad del pueblo, que, desde hace tantos años, gime bajo el abominable dominio de una banda de canallas y de locos. Yo afirmo que Rusia entera, está, con todo su corazón, unida a la Causa de la España Nacional.

Los españoles no deben confundir la verdadera Rusia, la Rusia grande y desgraciada, con la innoble U. R. S. S.

Los comunistas oprimen al pueblo ruso que está sometido a una tiranía jamás igualada en la Historia. El pueblo del mayor y más rico país de Europa muere de hambre, mientras que sus jefes—la mayor parte de los cuales son repugnantes judíos—nadan en lujo y regalan a sus amantes toda clase de joyas. Fingiendo apóstoles de una doctrina utópica, estos malhechores internacionales quieren—no estando satisfechos de exprimir entre sus garras a toda Rusia—dominar—es decir, robar, asesinar, convertir en rebaños de animales—a todos los pueblos, con el único fin de enriquecerse.

Pero el pueblo español, viendo el ejemplo ruso, ha sabido salvarse a tiempo. Su Jefe Nacional le guía hacia la victoria.

La derrota de la III Internacional en España, puede considerarse como un principio de la salvación de Rusia. La guerra que sostiene la España Nacional, es la guerra de la Rusia Nacional. El pueblo ruso, mira al pueblo español con confianza y con esperanza.

Los soldados rusos que pelean al lado de los comunistas españoles, lo hacen contra su voluntad. A la fuerza, son embarcados y traídos a España. A la fuerza combaten, bajo la amenaza de las ametralladoras. Las familias de estos soldados quedan, allá en Rusia, como rehenes. Basta que un soldado abandone las líneas rojas, para que se de muerte a su familia de la manera más salvaje.

Pero yo estoy absolutamente convencido de que, tan pronto como se les presente la ocasión, los soldados rusos, sabrán cumplir con su deber uniéndose a las tropas nacionales. Luchar contra la canalla de Moscú y contra la de Madrid, es salvar tanto a España como a Rusia.

¡Viva el General Franco! ¡Viva la España Nacional! ¡Viva la Rusia Nacional!

ALESSANDRO ESSAUOFF.

Salamanca, 18 de Enero de 1937.

Vigilad todos el espionaje enemigo, Detened y denunciad a los traidores

Audaz golpe de mano de un crucero nacionalista en Barcelona

PARIS.—Se ha confirmado el audaz golpe de mano realizado por un barco de guerra nacional dentro del área del propio puerto de Barcelona.

En él se encontraba anclado el barco petrolero «Campillo» descargando petróleo, cuando, de improviso, recibieron los tanques de la parte de popa varios disparos de cañón, produciéndose un incendio que en pocos minutos iluminaba toda la extensión del puerto barcelonés.

Rápidamente el barco de guerra nacional que había consumado tal hazaña, escapó de la zona marítima roja forzando sus máquinas, mientras las baterías artilleras de Montjuich disparaban contra él sin resultado.

Un poco antes de ocurrir este episodio, las sirenas—era entonces de madrugada—de la ciudad de Barcelona habían difundido señales de alarma, poniéndose en guardia los servicios antiaéreos, que quedaron totalmente despistados, ya que el ataque no fué desde el aire, sino en el mar y dentro del área portuaria. La alarma causó en el vecindario barcelonés una fuerte depresión de ánimo, pues se creía formalmente en una incursión aérea a fondo contra los objetivos militares de la capital de Cataluña.

El estado de salud del Santo Padre

Don Alfonso de Borbón en el Vaticano

ROMA.—El estado de salud del Papa continúa estacionario.

Ante los rumores que sobre la salud del Santo Padre circulaban en

EL PROCESO DE MOSCU

Créese se dictarán varias penas de muerte

BERLIN.—La segunda sesión del proceso de Moscú, que tanto atrae la atención de todo el mundo, se limitó a interrogar al principal encartado, Carlos Radeck, redactor jefe y encargado de la política extranjera del diario «Izvestia», órgano de los soviets.

Radeck se limitó a manifestar que las causas que han motivado su prisión se debían, a su entender, a las críticas dirigidas contra algunos funcionarios españoles.

El desenlace de este gran proceso, probablemente será condenatorio contra los detenidos y se dictarán algunas penas de muerte. Radeck, acusado de partidario de Trotsky se le acusa, de rechazo, de fascista porque el agitador ruso es considerado en su país como agente de enlace entre los espías de Alemania y Japón, noticia completamente absurda.

Inglaterra debe variar su política

LONDRES.—Refiriéndose a la conducta de Inglaterra en el conflicto español, el diario «Daily Mail» publica un artículo en el que señala el peligro de la política inglesa, ya que en caso de una guerra, tal y como se encuentra colocada Gran Bretaña, se

Viuda de Ricardo González

Fábrica de aguardientes compuestos y anisados
Puente Adaja, 2. AVILA

Roma, don Alfonso de Borbón, ha ido personalmente a interesarse por su estado, siendo recibido por el secretario de Estado Monseñor Pacelli.

REPLEGARSE O MORIR

No hay otro camino ante el empuje de Franco

PARIS.—Comentando los ataques nacionalistas a Madrid, un diario rojo, que se publica en la capital de España escribe:

«Estamos ante un enemigo fuerte, valiente y modernísimo. Las fuerzas de Franco que hoy atacan Madrid son las más formidables que se han visto el mundo. Su armamento es modernísimo y lo manejan perfectamente. La prueba está en la exactitud con que usan los cohetes luminosos para los bombardeos nocturnos.

Las fuerzas republicanas no pueden hacer más que luchar, resistir y aguantar la lluvia de balas, hasta que no haya otro remedio que morir o replegarse.

vería privada del concurso de Portugal que, posiblemente, pudiera producir un gran perjuicio por su excelente situación marítima.

Inglaterra dice el periódico, no puede seguir oyendo las adulaciones de Litvinof, ni las del Gobierno francés, colocado al lado de los soviets y al lado del Gobierno comunista de Valencia.

Simpatía rumana por los nacionalistas españoles

LISBOA.—El príncipe de Rantakusen, que se encuentra en Lisboa de paso para España, ha manifestado que marcha a España para recoger a dos muertos, compatriotas suyos y acompañar a otros dos que se encontraban heridos en un hospital. Añadió que en Rumanía hay gran simpatía hacia las fuerzas nacionalistas, y que él era presidente de un partido análogo que se titulaba Guardia de Hierro, que fué disuelto por el Gobierno hace algún tiempo.

El príncipe Rantakusen es ahora presidente de un partido que lleva por lema: «Todo por la Patria», que fué el que regaló una espada de honor al general Moscardó.

El «paraíso» soviético

BERLIN.—Comentando el llama do proceso de Moscú, un periódico de París afirma que en Rusia no hay libertad de ninguna clase y que jamás dictadura alguna ejerció tiranía tan ominosa como la que ejercen los Soviets.

En la Rusia de hoy no existe ni libertad ni Prensa, ni de reunión, ni hay reclamaciones por atendibles que sean, que se tomen en consideración. Desde el año 1935 han sido deportadas a Siberia por motivos políticos más de 80.000 personas.

El envío de voluntarios a España

BERLIN.—El Baron Von Neurath, ministro de Negocios Extranjeros del Reich, ha entregado al embajador de Gran Bretaña la nota de contestación a la propuesta inglesa sobre la prohibición de envío de voluntarios extranjeros a España.

También fué entregada por el Conde de Ciano al embajador inglés en Roma la contestación del gobierno italiano.

Conversaciones sobre el conflicto español

PARIS.—El presidente Blum recibió al embajador francés en Londres, con quien conversó durante largo tiempo, según se cree, sobre la guerra española. Posteriormente M. Blum celebró una entrevista con el embajador italiano.

Valencia pide a Inglaterra 200 camiones

LONDRES.—En la Cámara de los Comunes se trató de la petición de doscientos camiones hecha por el Gobierno de Valencia. El subsecretario de Negocios Extranjeros manifestó que esos camiones pedidos son para la evacuación de Madrid; pero que en Ginebra iba a tratarse del asunto.

Producto de robos y saqueos

PARIS.—Según un telegrama del «Paris Soir» los guardas de Aduanas detuvieron, en un tren rápido a un español procedente de Barcelona, que transportaba dos bultos de apariencia insignificante, que contenían ciento

Para el Tesoro Público

Recaudado en el Banco Central, sucursal de Arenas de San Pedro,

Paula Alonso Yagüe, una alianza. José María García Galán, dos sellos con iniciales J. M.

Carmen Carabias Méndez, un reloj señora, una pulsera, un anillo, una cadena con dos medallas, un alfiler dos cadenas, una cruz, dos medallas cuatro pares de pendientes, un pendiente y un trozo de otro, un alfiler de señora, dos monedas de 20 francos cada una y otras dos monedas de 10 francos cada una.

Consuelo de la Riva Lozano, tres arillos de una batuta, una botonadura completa de caballero compuesta de seis piezas.

Alfonso Moreno González, dos gemelos.

Bernardo Litrán Fernández, dos gemelos, un sello.

Josefa Serrano Cabo, un par de pendientes.

José Serrano Cabo, un sello.

Carmen Carabias Méndez, segundo donativo, una botonadura completa de caballero de 5 piezas.

Justina Burgos, segundo donativo, una medalla.

Pilar Martín Valverde, viuda de Trillero, un Alfonso de 25 pesetas y un trozo de cadena.

Máxima González Martín, 2 alianzas, una moneda de 20 francos y un alfonso de 25 pesetas.

Pilar Fernández González, un pendiente, una moneda de dollars, y un alfiler.

Dominica González y Cirila Gutiérrez, 2 sortijas y 2 alianzas.

Adolfo Fernández, una alianza.

María Luisa Revuelta, una alianza. Ángel y Manolita Serrano, una libra esterlina, tres pares de pendientes, un reloj de señora, un sello, una sortija, tres sujetadores; un trozo de cadena, un trozo de dentadura y otro trozo de oro, otro par de pendientes y armadura de unas gafas.

Blanca de Fernando Garro, una isabelina.

Serapia Tiemblo Jara, un par de pendientes.

María López Burgos, un alfiler, un sello con iniciales, M. L., un par de pendientes, un pendiente, dos anillos y un dije.

Santos López y Petra Lunas, dos anillos.

Teresa Ramos Arribas, un par de pendientes.

Julia Romano Vadillo, un sello con iniciales I. R.

Marcelino Burgos y señora, una sortija.

Pedro de Pablos Duque, un ajustador, una sortija y un pendiente.

Patrocino Miña Durán, una alianza, dos trozos de dentadura.

José Manuel Litrán, una cadena.

Agustina Delgado García, una medalla, dos trozos oro.

Araceli Castro, de Guisando, un par de pendientes, un alfiler.

María Fraile González, de Guisando, un pendiente.

Heliodora Arbós Galán, un sujetador.

Manuel Jara González, de Guisando, un par de hemelos.

Gregorio García Serrano, Guisando, un sello.

Basilisa Blázquez Blázquez, Guisando, un pendiente.

Señores de Bartolomé, Guisando, un cuarto de onza, dos alianzas.

Manuel Ferrero Viana, Guisando, una alianza.

Juliana Arbós Galán, un pendiente.

María Delgado Fraile, Guisando, una libra esterlina.

Norberto González Serrano, Guisando, un par de pendientes.

Mercedes Galán, Guisando, una sortija.

Paula Garro García, Guisando, un anillo.

cincuenta monedas de oro de diversas naciones, en cuantía de ciento cincuenta mil pesetas; doce relojes de oro y brillantes, veinte anillos de oro y platino, setenta y dos collares de oro y perlas y otras muchas joyas variadas. También se le encontraron medallas y dentaduras de oro.

La Policía aprehendió los objetos, que han sido evaluados en un millón de francos.

El detenido se llama Manuel Castañeda Mateu. Es de Alcañiz y se dirige a París. Ha declarado que estaba encargado de negociar las joyas en Francia.

Se supone que las joyas son robadas o arrancadas a los españoles fusilados por los rojos.